

BASE **125**
AÉRIENNE
ISTRES
CHARLES MONIER



DOSSIER DE PRESSE 2024



LE MOT DU COLONEL MICHEL

La Base aérienne 125 « Charles Monier » d'Istres est au cœur de l'activité opérationnelle de l'armée de l'Air et de l'Espace. Au sein du réseau des bases aériennes, elle revêt une importance stratégique majeure. Cette base aérienne à vocation nucléaire (BAVN) est qualifiée de hors normes au regard des 3 critères suivants : La longueur de la piste (5 000 mètres) et son élongation géographique du périmètre des entités qui lui sont rattachés (de Narbonne à Nice), le nombre et la diversité d'unités accueillies (militaires, civiles, industrielles, étatiques ...) et le large spectre de sa mission (dissuasion, projection, protection et missions de service public ...)

Plateforme aéronautique la plus longue d'Europe, opérationnelle 24 heures sur 24 toute l'année et éminemment stratégique pour la défense de notre pays, la "piste des grands raids" a écrit, à l'été 2023, une nouvelle page de son histoire en devenant le "Hub des armées" : pôle majeur de projection de personnel et de matériel militaire vers les théâtres d'opérations extérieurs.

La BA125 accueille une flotte unique en Europe d'avions MRTT de ravitaillement en vol et de transport, ainsi que les activités d'essais de la Direction générale de l'armement (dont l'école des pilotes d'essais) et de grands industriels français de l'aéronautique civil et militaire : Dassault aviation, Safran, Thalès, Airbus.

L'année 2024 coïncidera avec les 90 ans de l'armée de l'Air et de l'Espace et les 60 ans des Forces aériennes stratégiques.



Colonel Anne-Laure Michel
Commandant de la BA125 d'Istres

Le chef d'état-major de l'armée de l'Air et de l'Espace a choisi la base aérienne (BA) 125 "Charles Monier" d'Istres pour accueillir l'unique meeting de l'air de l'année 2024 qui se déroulera les 28 et 29 septembre.

Le meeting de l'air 2024 représente un événement majeur mettant en valeur les savoir-faire aéronautiques civils, militaires français et étrangers, pour répondre aux attentes d'un public passionné et provoquer des vocations pour les métiers de l'aéronautique.

Sa proximité immédiate du Pôle aéronautique "Jean Sarrail", en pleine expansion, offre de formidables opportunités de synergies, qui seront illustrées à l'occasion du meeting.

SES MISSIONS

DISSUADER ET PROTÉGER LE TERRITOIRE

La BA 125 possède toutes les composantes de la dissuasion nucléaire aéroportée : les avions ravitailleurs (C-135 et A330 Phénix), les armes (têtes et missiles ASMPA rénové ; ASN4G à venir), les transmissions et infrastructures spécifiques.

Elle est également en mesure d'accueillir les Rafales engagés dans la mission de dissuasion et protection. L'arrivée du MRTT garantit désormais une projection plus vite et plus loin avec une capacité d'élongation d'un dispositif aérien.

La BA125 concourt à la posture permanente de sûreté aérienne (PPS-A) :

-Participation à des dispositifs particuliers de sûreté aérienne (DPSA) avec les moyens de l'Escadron de défense sol-air « Crau » ;

-Participation à la détection, à la surveillance et au contrôle de l'espace aérien français avec les moyens du Centre militaire de contrôle et les moyens de communication associés ;

-Accueil d'hélicoptères qui mettent en œuvre les Mesures Actives de Sûreté Aérienne (MASA).

La Base Aérienne 125 assure également la mission de protection à travers :

-Ses unités dédiées dont la Brigade de gendarmerie de l'air et l'Escadron de protection, le plus important de l'AAE en terme d'effectif ;

-La participation de tous les Aviateurs à la sécurité protection sur la BA 125 ou en déploiement sur le territoire national (Sentinelle, Vigipirate).

Elle est amenée à contribuer aux missions de service public telles que :

-Participer à des évacuations aérosanitaires avec la mise en œuvre du kit Morphée ;

-La participation des pompiers de l'air à l'opération Héphaïstos ;

-La possibilité de mise à disposition de moyens dans le cadre de sollicitations émises par la Préfecture.



HÉRALDIQUE DE L'INSIGNE

Ecu ancien de gueules à pointe et flancs incurvés portant en chef et flanc dextre un liseré d'or, ainsi qu'en son centre une tête de taureau de sable à liseré et corne d'argent.

Sur le flanc senestre, une demi-aile d'or à trois rayures portant en pointe un écusson classique liseré d'or orné en son centre d'une étoile de sable d'or à cinq branches sur fond d'azur.



PRÉPARER L'AVENIR CIVIL ET MILITAIRE

Dans le cadre des essais en vol, la base aérienne 125 accueille respectivement deux entités étatiques et quatre industriels de la Défense :

-Le centre d'essais en vol (CEV) de la direction générale de l'armement (DGA) ;

-L'École du personnel navigant d'essais et réception (EPNER) ;

-Dassault Aviation, Airbus, Safran, Thalès.

La base est en mesure de proposer des capacités d'accueil et une gestion des flux de visiteurs ou d'entreprises extérieures à la hauteur des besoins de ces partenaires.

Une attention toute particulière est également portée à la gestion de la plateforme aéronautique et des espaces aériens à travers sa piste, ses radars nécessitant une coordination et une ségrégation fine de l'activité aérienne opérationnelle, par le Centre militaire de contrôle du Groupement.

La BA125 d'Istres contribue ainsi, autour de sa piste, au développement et à la préparation essentielle de l'avenir.

INTERVENIR A PARTIR DU HUB DES ARMÉES

Véritable hub logistique aérien interarmées, la base est apte à recevoir tous types d'appareils à l'Escadron de transit et d'accueil aérien (ETAA) près de 5 000 tonnes de fret et 25 000 passagers y transitaient chaque année.

La nouvelle capacité de l'A330 MRTT Phénix augmentera désormais le flux à 100 000 passagers et 9000 T de fret.

A noter que la situation géographique de la base, face à l'arc de crise permet d'optimiser des missions de projection de force et de puissance (Harmattan, Serval par le passé, Barkhane et Chammal actuellement).

LA BASE AÉRIENNE 125 :

-5000 PERSONNES,

-2500 MILITAIRES,

-UNE PISTE DE 5000 MÈTRES,

-100 000 PASSAGERS DÈS 2024.



90 ans de Passion & 60 ans de Dissuasion

L'année 2024 est marquée par des activités majeures de rayonnement de l'armée de l'Air et de l'Espace : 90 ans de l'armée de l'Air et de l'Espace (AAE), 60 ans des Forces Aériennes Stratégiques (FAS) et de la dissuasion nucléaire aéroportée, 80 ans du débarquement en Provence.

De plus, l'accueil des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024 en France permettra de rappeler les valeurs du sport communes avec les valeurs militaires : cohésion, esprit d'équipe, engagement, courage, force morale, éthique, etc.

Spécifiquement, les 60 ans de la première prise d'alerte nucléaire aéroportée seront l'occasion de mettre en lumière la permanence de la composante nucléaire aéroportée et de rappeler que les Forces aériennes stratégiques sont des forces permanentes, agiles, innovantes, aguerries et polyvalentes.

C'est ainsi qu'une première cérémonie, célébrant la créations des FAS, présidée par le général de brigade aérienne Jean-Patrice Le Saint, chef d'état-major des FAS, et le colonel Anne-Laure Michel, commandant de la base aérienne 125, a eu lieu le 15 janvier 2024, dont voici ci-après un extrait de l'ordre du jour :



« En cette période où vacille la flamme de la croyance en un monde meilleur, à un moment où la nuit essaie de revenir, il faut, comme le rappelait Victor Hugo, allumer les grandes dates comme on allume des flambeaux. La première est la création de notre Armée de l'air, le 2 juillet 1934. La seconde date fondamentale de notre histoire est le 14 janvier 1964. Il s'agissait de traduire la volonté de la France de demeurer indépendante sur l'échiquier mondial et de pouvoir dissuader tout agresseur éventuel de s'en prendre à ses intérêts ».





28 & 29 SEPTEMBRE 2024 : LE MEETING AÉRIEN

L'événement grand public de la base en 2024 se tiendra les 28 et 29 septembre avec un meeting aérien national « *car il sera le seul de l'armée de l'air et de l'espace en France cette année. Le week-end mettra à l'honneur les trois grands anniversaires évoqués avec des tableaux et des expositions en lien, des moyens aériens importants mis, dont des étrangers, des démonstrations* ». Quelques 50 000 personnes y sont attendues sur les deux jours. L'entrée sera gratuite avec l'obligation de s'inscrire préalablement. Les modalités seront communiquées ultérieurement.





SUIVEZ-NOUS :



base aérienne 125 Istres



base aérienne 125 Istres



base_aerienne125



MEETING
ISTRES
2024